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Direito de viajar 
com segurança

A Polícia Federal cumpriu 
na terça-feira (18) mandados 
de prisão em Guarulhos e São 
Paulo contra uma quadrilha 
de tráfico internacional de 
drogas que enviou 120 quilos 
de cocaína para a Europa, 
por meio do Aeroporto In-
ternacional de Guarulhos. 
Um dos casos aconteceu em 
março deste ano, quando 
duas brasileiras ficaram 38 
dias presas injustamente na 
Alemanha, depois de a polícia 
alemã encontrar cocaína em 
malas que tinham os nomes 
das brasileiras. As investiga-
ções, no entanto, mostraram 
que elas eram vítimas e não 
comparsas dos traficantes 
porque as etiquetas tinham 
sido trocadas.

Mesmo que tardia, a notícia 
da prisão de integrantes dessa 
facção criminosa é importan-
te para toda a sociedade bra-
sileira, sobretudo nessa época 
de férias escolares, quando o 

número de viagens aumenta 
consideravelmente. Além 
de coibir a prática de crimes 
como o tráfico de drogas, é 
fundamental proporcionar 
maior sensação de segurança 
para passageiros e funcioná-
rios dos aeroportos. Aprimo-
rar a segurança nos aeropor-
tos é dever das autoridades, 
junto com as concessionárias 
e companhias aéreas.

Há muitos anos, o aero-
porto de Cumbica é usado 
por traficantes de drogas, 
principalmente integrantes 
da facção criminosa Primeiro 
Comando da Capital (PCC), 
para escoar entorpecentes 
para a Europa e a África. É 
preciso dar um basta nisso 
urgentemente. As investiga-
ções mostraram que essa or-
ganização criminosa também 
enviou drogas para Portugal, 
em outubro de 2022, e para a 
França, em março deste ano.  
NOSSA OPINIÃO PÁGINA 2

O Ipiranga tem se tornado um bairro cada vez mais atrativo para os bandidos. Assaltos realizados com 
certa frequência na redondeza do Clube Atlético Ypiranga (CAY), desde arrombamento de veículos à mão 
armada, vem preocupando os associados e frequentadores do clube. PÁGINA 3

Produzido e idealizado por Gustavo Cortelazzi, um painel de arte urbana está colorindo e dando vida ao muro 
– antes cinza e agora pintado de verde – que circunda o Museu do Ipiranga na avenida Nazaré.  PÁGINA 6

Dezessete meses de seu início, as obras do Parque infantil anexo ao Parque da Independência, foram entregues 
neste sábado (15), em cerimônia que contou com a presença do prefeito Ricardo Nunes. PÁGINA 3

Mulheres em massa nas atividades no Clube. PÁGINA 3

Infestação do aracnídeo preocupou moradores. PÁGINA 2
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Direito de viajar com segurança

Duas brasileiras 
ficaram 38 
dias presas 

injustamente na 
Alemanha

 
                 Subseção Ipiranguista da OAB 
premia vencedores de concurso 

fotográfico sobre a Independência

A Polícia Federal cumpriu 
na terça-feira (18) mandados 
de prisão em Guarulhos e São 
Paulo contra uma quadrilha de 
tráfico internacional de drogas 
que enviou 120 quilos de co-
caína para a Europa, por meio 
do Aeroporto Internacional 
de Guarulhos. Um dos casos 
aconteceu em março deste 
ano, quando duas brasileiras 
ficaram 38 dias presas injus-
tamente na Alemanha, depois 
de a polícia alemã encontrar 
cocaína em malas que tinham 
os nomes das brasileiras. As 
investigações, no entanto, 
mostraram que elas eram 
vítimas e não comparsas dos 
traficantes porque as etiquetas 
tinham sido trocadas.

Mesmo que tardia, a notícia 
da prisão de integrantes dessa 
facção criminosa é importante 
para toda a sociedade brasileira, 
sobretudo nessa época de férias 

escolares, quando o número de 
viagens aumenta consideravel-
mente. Além de coibir a prática 
de crimes como o tráfico de dro-
gas, é fundamental proporcionar 
maior sensação de segurança 
para passageiros e funcionários 
dos aeroportos. Aprimorar a se-
gurança nos aero-
portos é dever das 
autoridades, junto 
com as concessio-
nárias e compa-
nhias aéreas.

H á  m u i t o s 
anos, o aeropor-
to de Cumbica 
é usado por tra-
ficantes de drogas, principal-
mente integrantes da facção 
criminosa Primeiro Comando 
da Capital (PCC), para escoar 
entorpecentes para a Europa 
e a África. É preciso dar um 
basta nisso urgentemente. As 
investigações mostraram que 

essa organização criminosa 
também enviou drogas para 
Portugal, em outubro de 2022, 
e para a França, em março 
deste ano. Há, ainda, inúmeros 
casos semelhantes, porque 
esse grupo especificamente 
já atuava no terminal ha-

via, pelo menos, 
dois anos. Para 
aumentar o volu-
me traficado, as 
quadrilhas come-
çaram a cooptar 
funcionários do 
aeroporto.

N o  m ê s 
p a s s a d o , 

foi  lançado o programa 
“Aeroportos+Seguros”, que 
prevê investimento de R$ 
40 milhões para aumentar a 
segurança no aeroporto de 
Guarulhos, que é o de maior 
número de voos nacionais e 
internacionais no Brasil. Ha-

verá aumento do número de 
câmeras de segurança, identi-
ficação com chave de acesso 
individualizada aos sistema 
de bagagens no Terminal 3 
(internacional), restrição ao 
acesso a celulares e tablets 
em locais estratégicos, entrada 
centralizada ao terminal de 
cargas e acesso biométrico de 
funcionários às áreas restritas, 
novos equipamentos de Raio-
-X, entre outras medidas.

Também estão previstos 
três novos scanners corporais, 
equipamento de inspeção que 
permite observar o que a pes-
soa carrega tanto por baixo das 
roupas como dentro do corpo. 
O programa prevê que os 
investimentos em segurança 
feitos pelas concessionárias 
dos aeroportos sejam deduzi-
dos das outorgas devidas ao 
Fundo Nacional de Aviação 
Civil (FNAC).

ACEITAMOS 
CARTÕES DE DÉBITO

Como tem sido constante nos 
últimos anos, as aparições de 
escorpiões voltaram a apavo-
rar os moradores do Ipiranga, 
principalmente, no cruzamento 
entre as ruas Bom Pastor e 
Xavier Curado. Os animais an-
dando pelas calçadas e a falta de 
cuidados têm feito com que mo-
radores ajam por conta própria 
para tentar conter o aracnídeo, 
o que em tese deve ser realizado 
por profissionais.

Na semana passada, uma 
infestação do animal nas cal-
çadas da Xavier, fez com que 
o medo e a insegurança com a 
dedetização da região viessem 
ainda mais à tona. Uma equipe 
da Zoonose esteve no local para 
realizar a limpeza dos bueiros e 
conter a proliferação.

“Todos os dias tem escorpião 
aqui na rua sim, mas a semana 
passada foi uma coisa absurda. 
Tem um bueiro do outro lado da 
rua – acaba sendo em frente à 
minha casa, e eles [os escorpi-
ões] se alojaram em umas plan-
tas que tem aqui do lado. Então, 
de quarta até quinta foram mais 
de vinte escorpiões”, contou 
Elizabeth Camhaji, de 62 anos, 

moradora da Xavier Curado.
Segundo ela, a Zoonose foi 

até o local, dizendo que não 
pode ser dedetizado pelos pró-
prios moradores. Em contrapar-
tida, eles mesmos não podem 
realizar o serviço. “Eles [da 
Zoonose] não dedetizam a rua, 
só limpam os bueiros, a gente 
não pode jogar veneno, porque 
eles falam que não existe vene-
no para escorpião, e a gente vai 
vivendo esse inferno”, afirmou.

Ainda de acordo com Camha-
ji, já há mais de vinte anos os 
escorpiões aparecem na região. 
Assim, a solução, é se precaver. 
“Eles pediram para a gente 
tampar boca de esgoto – pluvial 
– tampar ralo de cozinha, ba-
nheiro. Eu já cubro, protejo há 
muitos anos”, expressou, aler-
tando que o medo é constante.

“Eu já peguei escorpião den-
tro de casa, minha filha já 
pegou, meu marido já pegou. 
Eu não sou uma pessoa que 
acumulo absolutamente nada 
e eles [escorpiões] vêm, frisou 
Elizabeth, que mora com seu 
esposo, filha e sua sogra idosa. 

Ela cobra uma solução do 
poder público para essa situ-

ação. “Eu acredito que eles 
têm que tomar, agora se vão 
ou não, eu não sei. Antes, eles 
[da Zoonose] vinham limpar o 
bueiro, mesmo assim, aparecia 
[escorpião], porque não tem 
como não aparecer”.

Joacir Pedro (55 anos) é pro-
prietário da tradicional Banca 
Independência, também na Xa-
vier, há 15 anos. De acordo com 
ele, “essa rua já é famosa como 
a “rua do escorpião”. Tem um 
esgoto de um lado, esgoto do 
outro, quando dedetiza de um 
lado eles voltam para o outro e 
acabam se espalhando por aqui”, 
afirmou. Ele já chegou a avistar 
alguns escorpiões andando dentro 
do seu estabelecimento.

Pedro destacou que os ani-
mais acabam assustando e 
afastando as pessoas, pois po-
dem ser perigosos para elas. 
“O pessoal fica com medo né? 
Passa muita criança, muito 
senhor de idade porque aqui é 
praticamente na entrada para ir 
para o Museu, o Hospital Flá-
vio Gianotti que é aqui na rua 
de cima, tudo aqui é caminho. 
Então, passa um idoso aí, pode 
ser picado por um escorpião e 

complicar para ele”.
Joacir destacou, assim como 

Elizabeth, que estiveram no lo-
cal para limpar os bueiros, mas, 
não sabe se o problema foi so-
lucionado. “Não sei se acabou, 
mas pelo menos estiveram aqui 
e tomaram uma providência”, 
expôs ele.

Há dois meses, as aparições 
de escorpiões na região da rua 
dos Patriotas, ainda no bairro, 
também chamaram a atenção 
e preocuparam os moradores. 

“Amanheceu o dia e tinha 
um escorpião no meu quintal, 
bem na parede. Fiquei bastante 
preocupada, porque esse é um 
bicho venenoso [o escorpião]. 
A gente precisa tomar cuidado”, 
contou Quitéria Cantonila da 
Conceição, que mora em uma 
residência da região. 

Sem saber ao certo de onde os 
escorpiões estão vindo, ela fica 
preocupada com sua residência 
e as dos vizinhos. Cantonila 
pede ações da Prefeitura. “Na 
Xavier Curado tem bastante e 
eles estão se espalhando. Por 
isso a Prefeitura tem que tomar 
cuidado com isso, sempre lim-
pando os bueiros”, acrescenta.

Ipiranga volta a ter ninho de escorpiões

A equipe de reportagem do 
Jornal Ipiranga News entrou 
em contato com a Secretaria 
Municipal da Saúde e foi in-
formada através de nota que 
“uma equipe da Vigilância em 
Saúde do Ipiranga, da Secretaria 
Municipal da Saúde (SMS), 
vistoriou o local citado pela 
reportagem na sexta-feira (14), 
realizando a catação de escor-
piões e orientações sobre os 
cuidados para evitar acidentes. 
A equipe retornará durante essa 
semana para dar continuidade 
ao monitoramento da região”.

Em relação à continuidade de 
limpeza dos bueiros da região, 
para evitar novas proliferações, 
a SMS informou que a área ci-
tada é monitorada pela Unidade 
de Vigilância em Saúde (Uvis), 
que realiza atividades de con-
trole para escorpiões, segundo 
a normatização do Ministério da 
Saúde, que preconiza a vistoria, 
captura do aracnídeo e adoção 
de medidas preventivas para 
evitar acidentes e diminuir a 
infestação. 

“A região é caracterizada por 
apresentar imóveis residenciais 

antigos e com porões, o que 
pode ter favorecido a instalação 
e a proliferação ao longo do 
tempo”, aponta ainda a nota.

A Secretaria destacou que a 
Divisão de Vigilância de Zo-
onoses (DVZ) conta com um 
programa de controle que con-
siste na orientação de medidas 
preventivas, na averiguação 
e busca ativa de locais com 
ocorrências. São mapeadas as 
áreas com maior registro de 
escorpiões no município (áreas 
escorpiônicas) e a área desen-
volve atividades de vigilância 

e monitoramento.
Os animais capturados são 

identificados, registrados e 
posteriormente são encami-
nhados vivos para o Instituto 
Butantan para produção de 
soro. O munícipe que encontrar 
um escorpião em sua casa pode 
abrir uma solicitação por meio 
do telefone SP 156 (https://
sp156.prefeitura.sp.gov.br), 
escolhendo a opção “animais”, 
o assunto “animais que podem 
causar doenças e agravos à 
saúde” e o serviço “denúncia 
de local com escorpião”.

Para a saúde porões dos imóveis favorecem ploriferações

Na noite de quinta-feira (13), 
a Subceção Ipiranguista da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB) realizou a cerimônia de 
entrega de troféus para os ven-
cedores do concurso fotográfi-
co “O Ipiranga e o Bicentenário 
da Independência”, criado no 
propósito de prestigiar os 200 
anos da Independência.

Mais de 240 obras foram 
inscritas, nas três categorias 
avaliadas: Arquitetura; Meio 
Ambiente e gente e pets. Os 
participantes, em sua grande 
maioria, foram pessoas do 
bairro que puderam fotografar 
de acordo com seu olhar sobre 
o bairro.

“O concurso é um concurso 
amador de fotografia, que foi 
inspirado no tema: O Ipiranga e 
o Bicentenário da Independên-
cia, no propósito de aproveitar 
esse evento de uma data histó-
ria, para promover a cultura no 
nosso bairro. Que as pessoas 
pudessem participar de uma 
maneira democrática”, contou 
o advogado Moacyr Lopes, 
membro da OAB do Ipiranga 
e idealizador do projeto.

Ainda, segundo ele, o fato de 
quase toda a população ter um 
aparelho celular com câmera, 
“facilitou” a participação da 
população. “Hoje todos – quase 
todos – tem celulares com câ-
meras, então, foi uma maneira 
de nós imaginarmos um evento 
que fosse possível que, de 
crianças a idosos, participas-
sem, quase sem nenhum custo, 
bastando fotografar na região 
do Ipiranga.

As fotos participantes “per-
correram” sobre o Museu do 
Ipiranga, Jardim Botânico, 
Jardim Zoológico, ruas, ave-
nidas e praças do bairro, que 
serviram como inspiração para 
as pessoas produzirem suas 
obras, as quais foram avalia-
das por um júri profissional, 
que contou com a presença do 
fotógrafo Tiago Queiroz.

Rodrigo Rigamonte (42 
anos) foi um dos vencedores do 
Concurso, ficando em segundo 

lugar na categoria Arquitetura, 
com a obra “Fonte do Ipiran-
ga”. Mesmo com o prêmio, sua 
principal intenção ao participar 
do concurso era se divertir, uma 
vez que ele comumente realiza 
fotografias do Museu.

“Eu acabei me inscrevendo, 
porque eu sempre tiro foto do 
Museu do Ipiranga. Gosto de 
levar a máquina lá e sempre 
pegar umas perspectivas – ân-
gulos – diferentes. Aí, quando 
eu vi o concurso aberto “falei” 
vou mandar as fotos, mas sem 
perspectiva nenhuma de ganhar 
nada. Era mais para demonstrar 
a arte”, contou à equipe de 
reportagem do Jornal Ipiranga 
News.

Daniela dos Reis, presidente 
da OAB Ipiranga, fez questão 
de destacar – à reportagem 
– seu sentimento ao realizar 
um prêmio que pode abranger 
a sociedade, destacando que 
através do concurso, a Ordem 
dos Advogados traz cultura e 
novidades para o Ipiranga. 

“É uma satisfação muito 
grande, e ainda mais porque 
a OAB “tá” trazendo um mo-
vimento cultural, trazendo 
coisas novas para o Ipiranga. 
Então, acho que esse concurso 
veio oxigenar ainda mais o 
que aconteceu ano passado, 
que foi o Bicenenário. A gente 
resolveu abordar várias cate-
gorias, para que pudéssemos 
ter imagens lindas do nosso 
querido Ipiranga”.

A presidente destacou, ainda, 
sobre a importância do evento 
para aproximar cada vez mais 
o público com a OAB. “Como 
nós somos uma entidade que 
fazemos parte desse bairro, a 
gente acha fundamental cola-
borar – dar contribuições – para 
esse bairro. E a integração entre 
a OAB e a sociedade é funda-
mental”, expressou.

Ao todo, foram nove ganha-
dores dos prêmios. Três em 
cada categoria do concurso. 
Durante o evento, o coral da 
OAB da Seção Ipiranguista 
realizou apresentações.

Patricia Sales ganha primeiro lugar “Eu amo o Ipiranga” 

Ao todo, foram nove prêmios nas três categorias avaliadas

Infestação do animal na Xavier Curado, deixou os moradores preocupados, inclusive, Elizabeth Camhaji e Joacir Pedro (fotos)



Página 3Grupo Bairros UnidosSão Paulo, 20/07/2023 a 26/07/2023

P E T  S H O P

INTERESSADOS ENTRAR EM CONTATO PELO TELEFONE

INTERESSADOS ENTRAR EM
CONTATO PELO TELEFONE

Dezessete meses de seu iní-
cio, as obras do Parque infantil 
anexo ao Parque da Indepen-
dência, foram entregues neste 
sábado (15), em cerimônia que 
contou com a presença do pre-
feito Ricardo Nunes. A área, de 
mais de 25 mil metros, foi de-
clarada de utilidade pública em 
2005, pelo então prefeito José 
Serra e desapropriada em 2008 
pelo prefeito Gilberto Kassab.

A partir de agora os ipiran-
guistas e turistas que costumam 
frequentar o Parque da Inde-
pendência, finalmente poderão 
usufruir de sua ampliação. 
A cerimônia aconteceu com 
grande presença do público que 
aguardava com ansiedade por 
sua inauguração.

Os mais 25 mil m² de área adi-
cionada ao Parque da Indepen-
dência tem pista de skate para 
incentivar a prática do esporte, 
parquinho para as crianças, 
espaço para caminhada além 
de banheiros. Agora, o Parque 
terá 45 mil m².

“Era um terreno de 20 mil m², 
a gente está agora entregando 
os 45 mil m² totalmente qua-
lificados, com pista de skate, 
com banheiro, com parquinho, 
e você estar aqui vendo as crian-
ças ali brincando no parquinho, 
as pessoas andando com seus 
animais – cachorros e gatos 
fazendo caminhada é motivo de 
muito orgulho para todos nós”, 
afirmou o prefeito de São Paulo 
Ricardo Nunes.

Ainda, segundo Nunes, a 
expectativa é que o Museu do 

Ipiranga, com a ampliação do 
Parque da Independência, se 
torne o segundo mais visitado 
da cidade de São Paulo. Hoje, 
ele ocupa a terceira posição no 
ranking. “Isso vai se somando a 
um compromisso de ter a nossa 
cidade, cada dia mais sustentá-
vel, com ambiente melhor para 
se viver, para morar, trabalhar e 
visitar”, disse Nunes.

Há 15 anos os moradores do 
Ipiranga esperam para usar a 
área anexa do Parque, a qual, 
em 2005 foi declarada como 
“de utilidade pública” pelo 
então prefeito José Serra e 
desapropriada em 2008, pelo 
ex-prefeito Gilberto Kassab.

Mais de 23 anos passados após 
ser anexado ao Parque da Inde-
pendência, o espaço – enfim – 
poderá ser utilizado pelo público.

“Venho acompanhando isso 

há muito tempo [as obras de 
ampliação do Parque], então por 
isso que estou aqui na inaugu-
ração para ver. A gente achava 
que não ia acontecer nunca e 
realmente aconteceu, então es-
tou aqui para acompanhar, ver o 
que vai acontecer não só agora, 
como também no futuro, para 
ver se vai ficar dessa mesma 
forma ou não”, contou André 
Urbano (34 anos), morador 
do Ipiranga que já levou sua 
bicicleta na inauguração para 
aproveitar o novo espaço. “Já 
quero dar uma olhada aí, ver 
o que vai acontecer. Também 
ando de skate, então a ideia é – 
realmente – ver o que tem para 
fazer de diferente por aqui”, 
completou.

As obras deveriam ter sido 
entregues no começo do ano, 
mas por conta de um pedido 

de aditivo da construtora res-
ponsável Frechaltore, foram se 
estendendo e incomodavam a 
todos, uma vez, que pareciam 
não ter fim.

O prefeito salientou essa de-
mora, destacando que, “a gente 
teve o sucesso de poder – com 
o esforço de todo mundo – con-
cretizar cada contribuição e ter 
feito a licitação no final do ano 
passado. A empresa (Frechaltore) 
ganhou a licitação e a gente está 
entregando esse Parque aqui, 
maravilhoso. Desejo que vocês 
façam um bom uso do Parque”.

Alan Abreu (34 anos), cresceu 
no Ipiranga e comemorou a 
possibilidade de ter à disposição 
um novo espaço no bairro. “É 
sempre bom a gente ter mais 
um espaço no Ipiranga. De fato, 
demorou bastante, mas bom que 
ficou pronto.

Agora é usufruir”, expressou. 
Ele tem uma filha pequena e irá 
levá-la para brincar no parqui-
nho. “É mais uma área para ela. 
Qualidade de vida”.

Flávio Pi mora na Zona Leste. 
Skatista, ele ficou sabendo sobre 
a inauguração da ampliação do 
Parque e a nova pista destinada 
à modalidade esportiva e fez 
questão de estar presente no lo-
cal. “Lá [na Zona Leste] a gente 
é bem precário de rampa, então, 
quando a gente ficou sabendo 
que estava tendo a construção 
aqui, acompanhou toda a epo-
peia para poder ser construída 
a rampa”, disse.

Segundo ele, “a rampa ficou 
legal, por mais que tenha demo-
rado um pouco. Ficou boa, com 
um nível bom, qualidade boa”.

“Isso só proporciona para 
o pessoal da região mais qua-

lidade de vida, formação de 
atletas – hoje em dia o skate 
é um esporte olímpico, então, 
temos que aproveitar e pegar 
essa onda para investir em 
estrutura de skate, pista, mas 
está de parabéns, a rampa ficou 
muito boa”, acrescentou Pi, que 
deverá voltar novamente ao 
Parque da Independência para 
aproveitar o novo espaço.

“Esse aqui é um espaço que 
estava literalmente abandona-
do, perdido, e nada melhor do 
que fazer uma coisa em prol da 
comunidade, do ipiranguista 
e também do povo”, pontou, 
com alegria, Ricardo Silvestre, 
morador do bairro, que esteve 
presente na inauguração com 
sua esposa e netinho.

Durante a coletiva de imprensa 
concedida pelo prefeito a equipe 
de reportagem do Jornal Ipiranga 
News perguntou a ele sobre como 
ficará a segurança da nova área. 
“Aqui no Parque tem a empresa 
contratada de segurança, já está 
trabalhando inclusive e recebe 
o reforço da GCM. A viatura da 
GCM vai passar aqui todos os dias 
e vai ajudar na questão da segu-
rança, mas tem uma empresa de 
segurança contratada aqui que fica 
24 horas”, afirmou Ricardo Nunes.

Valdir Abdallah, advogado 
Ipiranga, comemorou a inaugu-
ração. “Isso [a inauguração] é 
graças a nossa vida pública, que 
olharam, sentiram a realidade 
de melhorar o nosso Museu do 
Ipiranga”, frisou, cumprimen-
tando e parabenizando todos os 
presentes e envolvidos.

Inaugurado anexo ao Parque da Independência

DALT  N PNEUS 
e RODAS- - - - - - - 

11 97075-8302

11 96504-1948
Rua Dom Lucas Obes, 127

Rua Dr Mário Vicente,420

@daltonpneuserodas

O incentivo à participação 
feminina em atividades espor-
tivas no Clube Atlético Ypi-
ranga (CAY), vem motivando 
cada vez mais a mulheres a se 
integrarem ao projeto que teve 
início no ano passado denomi-
nado ElasnoCAY. No dia 1º de 
julho, por exemplo, aconteceu 
o II Torneio de futebol femi-
nino, no CAY, considerado um 
grande sucesso, pois contou 
com grande participação das 
associadas do Clube.

Esse movimento de levar o 
público feminino em massa 
para praticar esportes, foi sa-
lientado no ano passado, com 
o ElasnoCAY.

O movimento objetiva incen-
tivar a participação feminina 
por meio de diversas atividades 
físico-esportivas, através de in-
centivo da participação das mu-
lheres na Dança, Futebol, Lutas, 
Yoga, Beach Tennis Squash, 
Vôlei, dentre outras modalida-
des que o CAY oferece.

De acordo com a direção 
do departamento recreativo 
esportivo feminino do clube, 
o resultado tem sido positivo, 
uma vez que mais mulheres 
estão praticando atividades no 
Clube, criando vínculos e novas 
amizades, contando com uma 
agenda pensada especialmente 
para elas.

Futebol feminino é destaque no CAY

O Zoo Safari também tem 
novidade durante as férias 
escolares. A área de 80 mil 
metros quadrados, localizada 
em meio a fragmentos da Mata 
Atlântica na capital paulista, 
recebe, em julho, dois bebês 
felinos que nasceram no fim do 
ano passado.  

Os Leõezinhos são filhos de 
Django e Amira. O casal, que 
hoje vive no Zoo, foi formado 
após uma ampla análise da ár-
vore genealógica de ambos que 
também permitiu a reprodução. 
Esta é a primeira vez que os 
filhotes são apresentados ao 
público. Após o nascimento, 
em novembro de 2022, a mãe 
e os bebês foram colocados em 
área exclusiva da maternidade, 
sem interação humana, a fim de 
respeitar o hábito das leoas se 

Zoo Safari ganha dois bebês leões
Direção afirma que mais mulheres praticam atividades no CAY

São mais 25 mil metros quadrados, que contam com pista de skate, parquinho para as crianças, pista de caminhada e banheiros

Os Leõezinhos nasceram no ano passado e são filhos de Django e Amira, casal que vive no Zoo

isolarem nos primeiros meses 
após o parto.

Os visitantes poderão encon-
trá-los durante o percurso de 
quase três quilômetros no Zoo 
Safari que contempla ainda o 
avistamento da fauna nativa e 
exótica como lobo-guará, ma-

cacos-prego, macacos-aranha, 
girafa, hipopótamo, entre outros 
animais.

Nas próximas semanas, o pú-
blico também poderá escolher 
o nome dos bebês por meio de 
votação nas redes sociais. Siga 
as nossas redes @zoosaopaulo.
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TURISMO

Muitas pessoas preferem 
viajar sozinhos e se dedicar 
um tempo maior à sua pró-
pria companhia. Nesta matéria 
mostramos cinco destinos que 
são altamente recomendados 
para quem deseja abraçar sua 
independência e explorar novos 
lugares por conta própria. As 
opções são infinitas e incluem 
férias de bem-estar, passeios por 
ilhas, mergulho com snorkel e 
estadias urbanas.

Uma viagem urbana por Li-
verpool, no Reino Unido é uma 
opção a ser considerada. Liver-
pool é um destino muito reco-
mendado por viajantes devido 
aos seus simpáticos habitantes. 
Conhecida pelos Beatles, pelo 
estádio de futebol Anfield e 
pelo Rio Mersey, essa cidade 
animada está cheia de “scou-
sers” (como são chamados os 
moradores locais) acolhedores 
e oferece atividades interessan-
tes – um ambiente perfeito para 
viajantes individuais. É possível 
visitar o vibrante Cavern Club, 
um antigo bar de jazz que se 
tornou o berço da música pop 
britânica e, para ter uma visão 
dos bastidores do Abbey Road 
Studios e fazer uma viagem no 
Yellow Submarine, uma dica é 
visitar a exibição “The Beatles 
Story”, dedicada à famosa banda 
de rock. O programa de revita-
lização urbana em andamento e 
a orla renovada da cidade estão 
transformando seu antigo centro 
em um dos destinos mais agra-
dáveis e adaptados para ciclistas 
no norte da Inglaterra. O viajante 
pode pedalar pelos parques e 
mergulhar na herança cultural 
da cidade, que inclui seus mui-
tos edifícios tombados e duas 
grandes catedrais, a antiga e a 
nova. Um passeio pelo Georgian 
Quarter apresenta uma amostra 
bem preservada do passado, com 
suas belas casas geminadas e 
ruas charmosas repletas de pubs 
históricos. 

Destinos para uma viagem solo

A cidade de São Paulo 
atingiu a expressiva mar-
ca de 100 milhões de vi-
sitas em seus parques. A 
contagem começou a ser 
feita em julho de 2020, 
quando houve a reaber-
tura dos locais após lock-
down imposto pela pan-
demia de Covid-19. A 
Secretaria do Verde e do 
Meio Ambiente (SVMA) 
contabilizou 100.232.087 
milhões de visitas nos 
111 parques municipais 
durante os três últimos 
anos (146 semanas), res-
saltando que uma mes-
ma pessoa pode ir inú-
meras vezes aos locais.

Após fechamento das 
áreas verdes, deter-
minado em março de 
2020 pelo prefeito Bru-
no Covas (1980-2021), 
os espaços retornaram 
com medidas preventi-
vas e restrições que vi-
saram conter o avanço 
da pandemia. Na his-
tória de São Paulo essa 
foi a primeira vez em 
que todos os parques 
tiveram que suspen-
der suas atividades por 
tempo indeterminado.

O funcionamento dos 
locais se adaptou con-
forme variação dos casos 
de Covid-19 na cidade. 
As restrições permitiram 
que os munícipes desfru-
tassem das aéreas verdes 

seguramente, conforme 
precauções sanitárias 
adotadas pela Prefeitu-
ra. A reabertura atraiu 
dezenas de milhares de 
frequentadores que, se-
manalmente, ocuparam 
os parques da capital e 
puderam “respirar” em 
meio a uma rotina de 
con� namento. A semana 
que mais recebeu visitas 
desde o início de conta-
gem, foi exatamente esta 
última, de 5 a 11 de junho, 
com 1.5 milhão de visitas.

Ao longo dos três anos, 
a cidade São Paulo entre-
gou quatro novos parques 
municipais (Nair Bello, 
Paraisópolis, Alto da Boa 
Vista e Augusta) elevando 
sua porcentagem de áreas 
verdes em 1,55%.

Entre agosto de 2021 e 
outubro de 2022, diversas 
áreas verdes foram palco 
da campanha de vacina-
ção. De acordo com da-
dos da Secretaria Munici-
pal da Saúde, o serviço de 

imunização aplicou 350 
mil doses contra a Co-
vid-19 nos parques Inde-
pendência, Guarapiran-
ga, Carmo, Severo Gomes 
e Buenos Aires.

Durante esse perío-
do, a Secretaria Muni-
cipal do Verde e Meio 
Ambiente desenvolveu 
diversos projetos de pre-
servação da natureza. 
Em 2020 foram lança-
dos dois planos verdes, o 
PMSA (Plano Municipal 

de Conservação e Recu-
peração de Áreas Presta-
doras de Serviços Am-
bientais), que incentiva 
políticas públicas para 
a manutenção das áreas 
prestadoras de serviços 
ambientais, e o PMAU 
(Plano Municipal de Ar-
borização Urbana), que 
propõe orientar o pla-
nejamento e a gestão da 
arborização, com intuito 
de aumentar a resiliên-
cia da cidade às mudan-
ças climáticas. E no ano 

passado, a SVMA pu-
blicou o PLANPAVEL 
(Plano Municipal de 
Áreas Protegidas, Áreas 
Verdes e Espaços Livres) 
com o objetivo de de-
� nir uma política para 
gerir áreas verdes e de 
proteção do patrimônio 
ambiental do munícipio.

Até agora, os 10 par-
ques mais visitados em 
2023 foram:

1. Ibirapuera: 
7.383.436

2. Povo: 2.494.569
3. Independência:

1.977.801
4. Carmo: 1.298.616
5. Jardim da Luz: 

870.637
6. Aclimação: 759.836
7. Augusta: 724.550
8. Trianon: 465.732
9. Santo Dias: 453.093
10. Vila Prudente: 

419.038

PREFEITURA DE SP COMEMORA 100 MILHÕES 
DE VISITAS NOS PARQUES MUNICIPAIS

MARCA FOI REGISTRADA NOS ÚLTIMOS TRÊS ANOS; ALGUNS DELES, COMO INDEPENDÊNCIA, GUARAPIRANGA, CARMO, 
SEVERO GOMES E BUENOS AIRES, ABRIGARAM A VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19, COM APLICAÇÃO DE 350 MIL DOSES

PUBLIEDITORIAL

Parque para a primeira infância

Brincadeiras são realizadas com liberdade e segurança no local

No sábado (15), o Ipiranga ga-
nhou, oficialmente, o Parque para 
a Primeira Infância. Localizado 
na Praça São Sebastião, as mar-
gens da avenida Tancredo Neves, 
na Vila Moraes, a inauguração 
contou com a presença do prefeito 
de São Paulo, Ricardo Nunes 
(MDB).  Considerada a primeira 
Praça Conceito da cidade, o “play 
lúdico” é destinado a crianças 
de primeira infância e criado 
para atender suas necessidades. 
Há menos de um mês, o Jornal 
Ipiranga News já havia noticiado 
sobre o local.

Tudo no Parque foi pensado 
para que as brincadeiras sejam 
realizadas com liberdade e se-
gurança. A oportunidade é única 
para que os adultos estimulem 
as crianças a inventarem suas 
próprias brincadeiras. 

O prefeito Ricardo Nunes fi-
cou entusiasmado com o espaço. 
“Que orgulho. As crianças têm 
lugares para subir, para descer. 
E a cor? Ela traz uma energia, 
é muito bacana. Isso aqui era 
um lugar abandonado e agora 
ganhou vida”.

Desenvolvido pela (SMSUB), o 
play lúdico levou cinco meses para 
ser concluído, segundo a Prefeitura. 
Um dos destaques é o piso mono-
lítico, mais macio, instalado para 
amortecer impactos. Esse tipo de 
piso não tem concreto e a aparência 
de emborrachado vem do micro 
revestimento asfáltico.

O espaço conta com mesas, 
que podem servir como ban-
cos, e escorregadores, que se 
transformam em pistas para os 
mais aventureiros. Há um mini 

rapel e uma pista de pump track 
baby (com curvas e lombadas), 
projetada exclusivamente para 
crianças para andarem de patins, 
bicicletas e patinetes.

O play lúdico fica na Avenida 
Presidente Tancredo Neves, 
Praça São Sebastião, e tem o 
propósito de fortalecer o desen-
volvimento físico e cognitivo 
das crianças, promovendo brin-
cadeiras e interações com outras 
crianças. Por isso, os espaços li-
vres são tão importantes quanto 

os obstáculos, pois é neles que 
as brincadeiras em grupo se 
desenvolvem, estimulando as 
interações sociais.

 A obra preservou às árvores 
existentes no local, tornando o 
ambiente não apenas bonito, 
mas também agradável do 
ponto de vista climático. A 
praça também possui um espa-
ço para cachorros e brinquedos 
adequados para crianças acima 
de 6 anos, atendendo a toda a 
família.
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IMÓVEIS

TUDO NEWS EMPREGOS

CASA E SERVIÇOS

Balcão Central
R. General Lecor, 246

LIGUE: 
2914-0655

V E N D E M - S E
APARTAMENTOS

M.Velho – 3 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 69m²au, .........Cond. R$ 930,00 -  R$ 345 Mil
M.Velho – 2 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 72m²au, .........Cond. R$ 700,00 -  R$ 385 Mil
Sacomã -      2 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 66m² au, .....Cond.R$ 800,00 – R$ 290 Mil
Ipiranga – 2 Dt, sl,coz,banh,Qe, as...................... Cond. R$ 600,00 -    R$ 600 Mil
Ipiranga -  2 Dt, sl,coz,banh. ...................................Cond. R$ 250,00 – R$ 330 Mil
J. Celeste – 2 Dts, sl, cor, banh, as. 1 Vg, 55 M² au..............Cond. R$ 615,00 -   R$ 250 Mil

SOBRADO
V. Livieiro – 3 dt, sl, coz, banh, lavabo, edic. 2 Vgs – 7x24m...............R$ 900 Mil
Ipiranga -     2 dt, sl, coz, banh, lavabo, As, 1 Vg – 55m² au – Cond. R$ 200,00 ...........R$ 540 Mil
V. Moraes – 3 Dt, sl, coz, banh, lavabo, 4 Vgs ........................................................................R$ 540 Mil

A Comissão Eleitoral constituída através do Edital publica-
do pela Presidente da AZAB, em 13 de julho de 2023, em 
consonância com o disposto no Estatuto, torna público, por 
intermédio deste edital, as condições gerais para realização da 
eleição para preenchimento dos cargos da Diretoria, Conselho 
Consultivo e Conselho Fiscal da Associação de Zoológicos e 
Aquários do Brasil para o Biênio 2023/2025. 

I. As eleições realizar-se-ão no dia 23 de agosto de 2023, 
durante a Assembleia Geral Ordinária, que será realizada 
no Aquário Marinho do Rio de Janeiro, Av. Rodrigues 
Alves n° 379, Bairro Gamboa, Rio de Janeiro/RJ CEP: 
20220-360, com primeira chamada às 19h:00m, com a 
presença de 2/3 dos Associados, e em segunda chamada às 
19h:30m com os presentes. 

II. Os interessados em se candidatar deverão ser associados efe-
tivos e estar adimplentes com a Associação até a data da publica-
ção da convocação da assembleia em 13 de julho de 2023.  

III. Terão direito a voto os representantes dos associados 
institucionais e os associados efetivos, adimplentes até esta 
mesma data, 13 de julho de 2023. 

IV. As inscrições para as candidaturas deverão ser apresen-
tadas conforme disposto a seguir: 

a. As inscrições para candidatar-se à Diretoria deverão ser 
apresentadas na forma de Chapa completa, com candidatos 
a Presidente, Vice-presidente, Diretor Financeiro, Diretor 
de Secretaria, Diretor de Administração, Diretor de Co-
municação e Diretor de Departamentos, através de reque-
rimento encaminhado à Comissão Eleitoral, sendo vetada 
a candidatura para mais de um cargo ou figurar em mais 
de uma chapa. 

b. No requerimento, que será apresentado à presidência da 
Comissão Eleitoral, deverá constar o nome da chapa, nome 
completo, número de RG e CPF dos candidatos e respec-
tivos cargos, filiação institucional de cada candidato, com 
comprovante de vínculo institucional, e indicação de um 
fiscal para acompanhar o processo eleitoral. 

c. Os requerimentos de registro das chapas deverão ser en-
viados à Comissão Eleitoral até o dia 22 de julho de 2023, 
pelo e-mail gabriela.vergara@aquariomarinhodorio.com.br 
e deverão também ser encaminhados através dos serviços 
de correio, postados até essa data, com AR, para o seguinte 
endereço: Av. Rodrigues Alves n° 379, Bairro Gamboa, Rio 
de Janeiro/RJ CEP: 20220-360 A/C Gabriela Lucia da Silva 
Vergara – Presidente da Comissão Eleitoral. 

d. A Comissão Eleitoral terá até o dia 24 de julho de 2023 
para impugnar, determinar correção e homologar as candida-
turas. 

V. O processo de votação seguirá as seguintes normas: 

a. Na Assembleia Geral Ordinária, no dia 23 de agosto de 
2023, após a abertura da Assembleia a Comissão Eleitoral 
assumirá a palavra e convidará os fiscais das chapas con-
correntes para acompanhar o pleito. 

b. Os presentes votarão durante a Assembleia, segundo 
chamada nominal dos membros efetivos e representantes 
de membros institucionais, aptos a votar, de acordo com 
a lista disponibilizada pela administração da AZAB. Os 
presentes deverão assinar a lista, receber a cédula e realizar 
a marcação na opção de sua preferência. Os votos serão 
depositados em urna lacrada para posterior apuração. 

c. Os associados que não puderem comparecer à Assem-
bleia, poderão enviar seu voto pelos correios, em envelo-
pes duplos. Um envelope externo contendo a identificação 
do remetente e categoria de filiação (membro institucional 
ou membro efetivo) e um envelope interno, sem identifi-
cação, devendo ser OBRIGATORIAMENTE de COR 
BRANCA, evitando-se uma possível identificação do en-
velope, sob pena de anulação do voto, contendo a cédula 
preenchida com a opção do votante, (marcação com um 
“X” na cédula no campo da opção de sua preferência).  

d. O envelope identificado pelo remetente deverá ser en-
viado, com data de postagem até dia 28 de julho de 2023, 
com aviso de recebimento (AR), para o seguinte endere-
ço: Av. Rodrigues Alves n° 379, Bairro Gamboa, Rio de 
Janeiro/RJ CEP: 20220-360, A/C Gabriela Lucia da Silva 
Vergara – Presidente da Comissão Eleitoral. Pelo fato de 
existir associados por todo o Brasil, caberá aos mesmos 
se precaverem para que o voto chegue até um dia antes da 
data da Assembleia Geral Ordinária, 22 de agosto de 2023. 
Serão desconsiderados os votos que chegarem depois da 
data mencionada.  

e. A Comissão Eleitoral elaborará as cédulas eleitorais ru-
bricadas, cujas chapas figurarão na ordem de registro das 
candidaturas, que serão enviadas a todos os associados 
efetivos e institucionais, com direito a voto, via correio 
eletrônico (e-mail), com os concorrentes à nova Diretoria. 

f. Os envelopes duplos recebidos pelo correio serão 
guardados pela Comissão Eleitoral em uma urna lacra-
da, na forma como foram recebidos e não sendo abertos, 
elaborando-se listagem dos eleitores que enviaram os 
votos. A lista deverá ter uma marcação, demonstrando 
que o associado enviou o voto e que foi computado o 
seu recebimento.  

g. A Comissão Eleitoral deve verificar a validade dos votos 
recebidos pelo correio, de acordo com a lista de associados 
aptos a votar, enviada pela administração da AZAB. Caso 
o associado não esteja apto a votar, não será computado o 
voto no momento da apuração.  

h. A Comissão Eleitoral deverá recolher a assinatura dos 
associados votantes presentes na data da realização da As-
sembleia Geral, visando resguardar que o associado exer-
ceu o direito de votar.  

i. Após o processo de votação presencial, a urna com 
os envelopes enviados pelo correio será aberta pela Co-
missão Eleitoral, os envelopes identificados serão retira-
dos, sendo conferida a sua validade utilizando a lista de 
membros efetivos e institucionais aptos a votar, os enve-
lopes serão abertos e os envelopes de COR BRANCA, 
sem identificação contendo o voto será colocado na urna 
lacrada previamente utilizada para a votação presencial, 
garantindo o sigilo do voto, considerando que o número 
de eleitores votantes deve ser igual ao número de votos 
depositados na urna. 

j. Finda a abertura dos envelopes e o depósito dos 
votos na urna lacrada, a Comissão eleitoral, na pre-
sença de todos, abrirá a urna lacrada e iniciará a aber-
tura dos envelopes sem identificação e separação dos 
votos de cada candidatura. Após a abertura de todos 
os envelopes de votos, os votos presenciais também 
serão separados de acordo com cada candidatura. Ter-
minadas estas fases, serão contados os votos de cada 
chapa, sendo declarada vencedora aquela que obtiver 
a maioria simples dos votos. 

k. Em caso de chapa única, um associado poderá solicitar 
ao Presidente da Comissão Eleitoral que a votação seja por 
aclamação e aberta. 

l. Após a aclamação da chapa vencedora, será realizada em 
plenária a escolha dos membros para o Conselho Consulti-
vo e Conselho Fiscal, que tomarão posse juntamente com a 
nova Diretoria da Associação. 

m. Proclamados os resultados, os casos de recurso ou im-
pugnação deverão ser interpostos imediatamente, e serão 
analisados e julgados pela comissão eleitoral que se reunirá 
para tratar do assunto, ficando a Assembleia temporaria-
mente suspensa pelo tempo necessário. 

n. Anunciada a decisão quanto aos eventuais recursos, a Co-
missão Eleitoral declarará os resultados oficiais da chapa elei-
ta para a nova Diretoria da Associação, que será empossada. 

o. Os casos omissos serão resolvidos pela Comissão Elei-
toral, cabendo recurso à Assembleia Geral.

EDITAL DE REGULAMENTAÇÃO DAS ELEIÇÕES 2023
ASSOCIAÇÃO DE ZOOLÓGICOS E AQUÁRIOS DO BRASIL

Rio de Janeiro-RJ, 20 de julho de 2023 
Gabriela Lucia da Silva Vergara - Presidente da Comissão Eleitoral

Após o lançamento de novas 
versões do Tiggo 5x, reposicio-
nando seu veículo de entrada 
no mercado de SUVs, a CAOA 
Chery registrou um crescimento 
expressivo de 41,4% nas ven-
das totais da marca no mês de 
junho, diante 8,1% do mercado. 
Mesmo com esse aumento e, 
em respeito ao consumidor, 
a marca enxergou uma opor-
tunidade de implementar sua 
própria política de redução na 
tabela de preços para a maioria 

de seus modelos, apoiada pela 
variação cambial e pelo otimis-
mo crescente verificado após os 
esforços do Governo Federal.

A linha do SUV Tiggo 5x, 
que inicia com uma versão de 
entrada custando a partir de R$ 
119.990,00, passa a contar com 
uma redução de 3,1% no valor 
de sua versão híbrida, Tiggo 
5x PRO Hybrid Max Drive, 
que tinha seu preço mínimo 
de R$ 159.990,00 e está sendo 
reduzido para R$ 154.990,00. 

Com relação ao utilitário espor-
tivo Tiggo 7 Pro Max Drive, a 
redução aplicada foi de 9,1%, 
sendo o valor reduzido de R$ R$ 
197.990,00 para R$ 179.990,00.

O SUV de 7 lugares, Tiggo 
8 Max Drive também foi repo-
sicionado em 2,5%, passando 
de R$ 199.990,00 para R$ 
194.990,00. Enquanto o Tiggo 8 
PRO Plug-in Hybrid Max Drive 
obteve a maior redução, sain-
do de R$ 269.990,00 para R$ 
239.990,00, garantindo 11,1% 

a menos na tabela de preços.
Por fim, o compacto urbano, 

100% elétrico, CAOA Chery 
iCar, teve seu valor reduzido 
em 6,7%, sendo comercializa-
do por R$ 139.990,00 ante R$ 
149.990,00 do mês anterior.

Toda linha de SUV’s são ano/
modelo 23/24 e os novos preços 
já estão em vigor a partir de hoje 
em toda a rede de concessioná-
rias da marca no País. Para mais 
informações, consulte o site 
www.caoachery.com.br

Com redução na tabela CAOA Chery reposiciona sua gama de veículos

Os 32.475 professores que 
atuam nas unidades convenia-
das da Rede Municipal de São 
Paulo, começarão a receber 
a partir de agosto um reajus-
te salarial que vai garantir o 
pagamento de R$ 4.420,55, 
correspondente ao piso salarial 
nacional dos professores da 
educação básica. Para isso, o 
investimento da Prefeitura de 
São Paulo é de aproximada-
mente R$ 39 milhões mensais. 
O anúncio foi feito pelo prefeito 
Ricardo Nunes e pelo secretário 
municipal de Educação, Fer-
nando Padula.

“Isso traz um reflexo muito 
importante para os nossos alu-
nos, pois as crianças que pas-
saram por creches vão ter uma 
capacidade melhor para adquirir 
conhecimento no decorrer do 
processo da vida, melhora a 
questão cognitiva, motora, de 
convivência. Podermos ter essa 
cidade, que é praticamente um 
país, com 12 milhões de habi-
tantes e todas as crianças com 
direito a fazer uso da creche, 
pelo terceiro ano consecutivo. 
Estamos muito felizes por este, 
que é mais um avanço nessa 
questão da primeira infância, 

que é fundamental para as famí-
lias”, lembrou o prefeito.

O valor do salário dos profes-
sores que atuam nestas unidades 
passou de R$ 3.845,63 para 
R$ 4.420,55 mensais, repre-
sentando um aumento de 15%. 
A atualização será feita neste 
mês de julho, e o pagamento 
com reajuste começa a partir 
de agosto.

A cidade de São Paulo possui 
mais de 2.200 unidades conve-
niadas que garantem o atendi-
mento de bebês e crianças de 0 
a 3 anos de idade e contribuem 
para manter a fila por demanda 

nas creches zerada por mais de 
três anos consecutivos.

O secretário de Educação, 
Fernando Padula, lembrou 
que a inclusão das creches no 
sistema educacional contribuiu 
para a garantia de direitos das 
crianças e para a redução das 
desigualdades sociais, mas só 
foi possível graças à parceria 
com instituições que fazem a 
gestão desses espaços e ofere-
cem atendimento com a mesma 
qualidade da educação de toda 
a Rede Municipal de SP.

A parceria também garante 
que a fila por demanda nas 

creches na capital siga zerada 
por mais de três anos. Em 
2016, São Paulo chegou a ter 
uma fila de espera de 65 mil 
crianças. O déficit foi zerado 
em 2020 e se mantém até os 
dias de hoje.

Desde o ano passado, a 
Prefeitura implementou ou-
tra medida que faz parte da 
política de valorização dos 
profissionais que atuam nas 
unidades parcerias dos Cen-
tros de Educação Infantil 
(CEI), o programa Mais In-
tegração. Até então, o Prêmio 
de Desempenho Educacional 

(PDE), existente desde 2009, 
só beneficiava os servidores 
diretos da Educação.

O prêmio do ano passado, che-
gou até R$ 6 mil, e foi concedido 
como forma de reconhecer a im-
portância desses profissionais que 
prestam um serviço da mesma 
qualidade dos servidores. Todos 
os trabalhadores dos CEI foram 
beneficiados, incluindo profes-
sores, diretores, coordenadores 
pedagógicos, cozinheiros, e 
auxiliares de limpeza e cozinha. 
Mais de 50 mil profissionais 
foram contemplados no ano 
passado.

Professores das unidades conveniadas ganham 15% de reajuste
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BOM APETITE

Ingredientes:  3 ovos; 2 co-
lheres (sopa) de margarina; 1 
xícara (chá) de açúcar; 2 xíca-
ras (chá) de farinha de trigo; 1 
xícara (chá) de suco de laranja; 
1 colher (sopa) de fermento. 
Preparo: Numa tigela, coloque 
os ovos, a margarina e o açúcar. 
Misture bem até incorporar 
os ingredientes. Em seguida, 
acrescente a farinha e misture 
novamente. Despeje o suco de 
laranja. Misture bem novamen-
te. Adicione o fermento em pó e 
misture bem. Coloque a massa 
em forma untada e enfarinhada. 
Leve ao forno pré-aquecido a 
180º. Asse durante 30 minutos 
ou até ficar dourado. Retire do 
forno e desenforme. Sirva frio. 
Dica: Antes de servir, polvilhe o 
bolo com açúcar de confeiteiro. 

Geleia de Damasco 
Ingredientes: 3 xícaras (chá) 

de damascos secos picados; 2 
xícaras (chá) de água; 2 xícaras 
(chá) de açúcar. Preparo: Numa 
panela, misture os ingredientes 

e leve ao fogo médio e deixe 
cozinhar, mexendo de vez em 
quando, até virar um doce. 
Deixe esfriar e bata no liqui-
dificador (ou apenas pulse para 
ficar com pedacinhos). Colo-
que em pote esterilizado com 
tampa e guarde na geladeira. 
Variação: A geleia também 
pode ser preparada com da-
mascos frescos. 

Torta de Berinjela
Ingredientes: Massa: 250 

gramas de farinha de trigo; 
150 gramas de margarina; sal 
a gosto. Numa tigela, coloque 
a farinha, a margarina e o sal. 
Amasse com um garfo e junte, 
aos poucos, água até obter uma 
massa lisa e homogênea. Deixe 
descansar durante 1 hora. Esten-
da com o rolo numa espessura 
de 1 cm. Forre com esta massa 
uma fôrma de torta. Recheio: 
Meio quilo de tomates; 1 dente 
de alho; óleo; salsinha à gosto; 
250 gramas de queijo parmesão 
ralado; meio quilo de berinjelas; 
sal e pimenta do reino a gosto. 

Preparo: Retire a pele e as se-
mentes dos tomates e corte-os 
em pedacinhos. Doure o alho no 
óleo, numa frigideira. Retire e 
elimine-o. Coloque os tomates 
neste óleo, junto com a salsa 
picada. Deixe cozinhar até fi-
car um molho espesso. Tire do 
fogo e acrescente 100 gramas 
de queijo ralado, sal e pimenta, 
a gosto. À parte, corte as be-

rinjelas em fatias e frite-as em 
óleo quente. Na fôrma forrada 
com a massa, espalhe uma 
camada de berinjelas fritas e 
polvilhe com queijo ralado. 
Despeje o molho e cubra com 
outra camada de berinjelas. 
Polvilhe o queijo restante. 
Leve ao forno quente, cerca de 
30 minutos, até a massa ficar 
assada e dourada.

Delicioso Bolo de Laranja

Produzido e idealizado por 
Gustavo Cortelazzi (foto), um 
painel de arte urbana está co-
lorindo e dando vida ao muro 
– antes cinza e agora pintado 
de verde – que circunda o 
Museu do Ipiranga na avenida 
Nazaré, antes e depois do Cor-
po de Bombeiros. As pinturas 
que desde o final de junho 
começaram a tomar forma 
vêm chamando a atenção dos 
munícipes.

Quem passa pelo local já pode 
avistar, no primeiro trecho onde 
ocorrerão as artes – que vai da 
saída do Museu até os Bombei-
ros – as pinturas de flores, folhas, 
alguns insetos e uma indígena, 
que está segurando uma belíssi-
ma arara azul ao seu lado e uma 
perereca sobreposta à sua cabeça. 
Algumas teias de aranhas, além 
de referências relacionadas ao 
Museu devem compor o local.

A ideia da arte é um painel 
que liga o animal – fazendo 
parte da natureza, fauna e flora – 
com o humano e a relação entre 
ambos, fazendo relação com 
alguns ícones da Mata Atlân-
tica, que compõe uma parte do 
bosque do Museu.

Para isso o artista, que tem de-
senvolvido trabalhos semelhan-
tes, pesquisou animais típicos, 
abrangendo uma parte botânica, 
não apenas – necessariamente – 
do que existe na Mata Atlântica, 
mas principalmente. 

“Estou tentando fazer uma 
coisa que tenha esse link também, 
do local, com o que eu estou 
pintando, mas não necessaria-
mente”, explicou ele. “Então, 
entram algumas coisas um pouco 
mais lúdicas, assim como foi a 
perereca que eu estou fazendo 
em cima da cabeça da indígena 
no primeiro trecho. É o espaço 
da arte ganhando um pouco de 
liberdade para isso”, completou.

O segundo trecho do muro 
deverá conter mais elementos 
relacionados ao contexto geral 

do painel, com a pintura – por 
exemplo – de um sagui, muito 
encontrado na região, além de 
um homem indígena que estará 
desbravando a mata, abrindo um 
portal, do verde para um cenário 
a ser desenvolvido pelo artista.

Cortelazzi – conhecido tam-
bém como “verde” – é do Ipi-
ranga e começou a pensar na 
ideia de criar o painel há bastante 
tempo. Com um estúdio em fren-
te ao Museu do Ipiranga que ele 
começou a produzir suas artes, 
sempre procurava um muro, que 
fosse em um lugar interessante, 
de cotidiano – passagem – para 
produzir suas artes.

O artista foi o organizador 
e criador dos dois eventos de 
grafitti que aconteceram na Na-
zaré antes e depois da pandemia 
e decidiu começar a pintar o 
“muro do Museu” por ele estar 
“largado” após a saída dos ta-
pumes ali presentes durante a 
reforma do Museu do Ipiranga.

“Eu sempre vi esse muro aí 
[da Nazaré] muito largado. Essa 
é a verdade. A avenida Nazaré – 
aqui no nosso entorno – a gente 

não tem quase nada de painel de 
grafitti, arte urbana mais traba-
lhado, e eu como vivo disso, 
sempre gostei, corro atrás, sem-
pre, para poder fazer alguma 
coisa. E não foi diferente nesse 
muro”, explicou Gustavo.

“Essa é a ideia. Trazer o “de 
dentro para fora”. Que a gente 
olhasse do lado de fora e não vis-
se um muro, um cinza, um “blo-
queio da rua” com o bosque que 
é tão bonito lá dentro”, pontuou.

Há mais de seis anos ele tenta a 
liberação para poder realizar suas 
artes no painel, mas só agora, 
com a entrega do Museu, conse-
guiu a autorização da Secretaria 
do Verde e do Meio Ambiente e 
outras secretarias para poder dar 
início aos seus trabalhos.

Acontece que, mesmo com 
a liberação em mãos, Gusta-
vo não começou de imediato 
a pintar o muro. Isso porque 
ficou atrás de algum apoio ou 
patrocínio, mas infelizmen-
te não conseguiu. Com isso, 
está produzindo os desenhos 
com seu próprio material, nos 
intervalos de alguns trabalhos 

em sua agenda. “Por isso que 
não está indo tão rápido”, disse 
ele, frisando que está tentando 
priorizar tais serviços para que 
o mural “ganhe vida logo”.

“É um lugar muito icónico 
para a cidade, não só para mim. 
E para o bairro, então, nem se 
fala. Corta uma das principais 
avenidas. Aqui no nosso bairro, 
a Avenida Nazaré é um certo 
charme, que infelizmente está 
muito largada, iluminação fra-
ca, então, eu tento fazer minha 
parte e a arte é o que estou 
tentado fazer por ali”, afirmou.

Por conta da falta de apoio, 
não há um prazo estipulado para 
que o painel fique totalmente 
pronto, uma vez que, o artista 
não pode interromper totalmen-
te sua agenda. Ele ainda busca 
patrocinadores ou apoiadores 
para alavancarem seu projeto.

Gustavo pretende realizar 
registros de imagens “mais 
corretos”, além de realizar uma 
entrega do painel para a cidade, 
entre outras ideias, mas sem 
ninguém para apoiá-lo, acaba 
se tornando mais difícil.

Muro do Museu ganha 
painel de arte urbana Nos dias 22, 23 e 24 deste mês, 

das 10 às 16h, o Núcleo de Rea-
bilitação Social para o Deficiente 
Físico e Mental – Instituto Yara 
Angelini (Need) realizará o mega 
bazar de julho. A entrada será 
realizada até 15h30.

O evento terá outlet de rou-
pas e sapatos, móveis, livros, 
CDs, DVDs, brinquedos, entre 
outros, além de roupas novas e 
vestidos de festa com etiqueta.

O Need fica na Rua Costa 
Aguiar, 1302.

Need realiza 
mega bazar em julho

Artista está produzindo os desenhos com seu próprio material, nos intervalos de seus trabalhos


